

NOTRE DAME DE VERTIGNEUL

Le Paradis des enfants

Vertigneul est un hameau de Romeries, délicieux havre dans un écrin de verdure. Cet endroit est devenu lieu de pèlerinage en 1428, suite au retour à la vie d'un enfant, mort-né originaire de Saint-Hilaire-en-Cambrésis. Cet enfant avait été inhumé dans le jardin de ses parents parce que non baptisé. Deux semaines plus tard, il fut exhumé sur les instances de sa mère, toute confiante en la Vierge Marie qu'elle vénérât beaucoup, et l'enfant fut découvert vivant.

Devant ce miracle, il fut baptisé à l'église de Vertigneul. Exposé pendant plusieurs heures à la vue de tous, il s'éteignit doucement. Il put cette fois être enterré en terre chrétienne dans le petit cimetière de l'église de Vertigneul qui prit le nom de "paradis des enfants". Ce fait miraculeux est attesté par l'historien Juste Lipse dans son histoire de Notre-Dame de Hal parue en 1616 à Anvers.